
Protokoll der Mitgliederversammlung des Vereins ZeitRäume Bodenstedt e.V. 
vom Montag, den 05.05.2022 im Kuhstall der ZeitRäume Bodenstedt e. V. 

 
Beginn 19:00 Uhr 
 
TOP 1 - Begrüßung und Feststellung der Tagesordnung: 
Der Vereinsvorsitzende Dr. Christoph Mayer begrüßt die gemäß Anwesenheitsliste 
erschienenen Mitglieder und besonders Frau Cordula Reulecke und Dr. Jens Binner vom 
wissenschaftlichen Beirat sowie 1. Gemeinderätin Britta Schwartz-Landeck für die Gemeinde 
Vechelde. Sodann beschließt die Mitgliederversammlung einstimmig, nach der 
vorgeschlagenen Tagesordnung zu verfahren.   
 
TOP 2 – Genehmigung des Protokolls der Mitgliederversammlung vom 15.07.2021: 
Die Versammlung genehmigt einstimmig das Protokoll vom 15.07.2021 mit der Maßgabe, dass 
der Name Dagmar Paul-Stiller in Dagmar Paul-Siller geändert wird. 
 
TOP 3 - Jahresberichte: 
a) Jahresbericht des Vereinsvorstandes: 
Über die Veranstaltungen des Jahres 2021 berichtet der Vorsitzende Dr. Christoph Mayer: 
  
Es fand der Flohmarkt mit ca. 55 Ständen und die Soiree „Magie der blauen Stunde“ auf dem 
Hof mit Frau Kannenberg und Herrn Bauche mit ca. 45 Personen statt. Beide Veranstaltungen 
waren damit wieder gut besucht. 
 
Die weiteren Termine der geplanten Veranstaltungen des Jahres mussten wegen der 
Coronapandemie weiterhin ausfallen. 
 
b) Bericht der Gemeindeverwaltung: 
Britta Schwartz-Landeck berichtet, dass die ZeitRäume kaum geöffnet gewesen sind. Es gab 
lediglich eine Gruppenführung. Seit März 2022 herrscht wieder Regelbetrieb. 
 
c) Bericht des Wissenschaftsbeirates: 
Dr. Jens Binner und Frau Reulecke waren pandemiebedingt kaum tätig. Die Überlegungen aus 
dem letzten Jahr werden wieder aufgenommen. Ziel ist die Erarbeitung von Didaktik-Unterlagen 
bspw. zum Kolonialismus. Frau Reulecke weist darauf hin, dass in der Schriftenreihe des 
Landesamtes für Denkmalpflege ein Themenheft zu der Forschung über Herrn Paes „Opfer 
oder Täter“ veröffentlicht worden ist. (Berichte zur Denkmalpflege in Niedersachsen Heft 
2/2020). Es soll versucht werden ein Exemplar für den Verein zu sichern. 
Weiteres Ziel ist es, die ZeitRäume als Lernort zu entwickeln: „Denkmal macht Schule“.  
Ansprechpartnerin dazu ist Frau Doris Ollgether.  
 
TOP 4 – Kassenbericht: 
 
Michael Knaup ist nicht anwesend (Corona) 
Die Kassenstände: AV: 14.674,92 € am 09.07.21; EV: 16.428,67 € am 04.05.22. 
 
Dr. Christoph Mayer verliest den Bericht von Schatzmeister Michael Knaup. 
Er gibt den Bericht als zu den Vereinsunterlagen.  
 
TOP 5 und 6 – Bericht der Kassenprüfung und Entlastung: 
Es wird die Entlastung vorbehaltlich der Prüfung durch die Prüfer einstimmig beschlossen. 
 
TOP 7 – Vorstandswahlen: 
Turnusgemäß sind in dieser Versammlung der/die Vorsitzende und Kassierer zu wählen. Die 
Sitzungsleitung wird für die Wahl des/der Vorsitzenden an Benno Schünemann übergeben. 
Dieser ist bereit und führt die Wahl durch. 
 



Als Vorsitzender wird die Wiederwahl von Dr. Christoph Mayer vorgeschlagen. Dieser wird bei 
eigener Enthaltung offen einstimmig gewählt. 
Auch für den Schatzmeister wird die Wiederwahl von Michael Knaup vorgeschlagen. Dieser 
hatte seine Bereitschaft erklärt und wird einstimmig wiedergewählt. 
 
Aus der Versammlung wird die Wiederwahl von Kathrin Emmerich-Mayer und Christel Kellner-
Wedler als Beisitzerinnen vorgeschlagen und einstimmig bei jeweils eigener Enthaltung 
bestätigt. 
 
Alle nehmen ihre Wahl jeweils an. 
 
TOP 8 – Wahl eines Kassenprüfers / einer Kassenprüferin: 
Nach zweijähriger Amtszeit scheidet Heiko Turner aus. Dagmar Paul-Siller verbleibt nach 
einjähriger Amtszeit noch ein weiteres Jahr als Kassenprüferin im Amt. Als neue Kassenprüferin 
wird aus der Versammlung Annette Schünemann vorgeschlagen und einstimmig gewählt. Sie 
nimmt das Amt an. 
 
TOP 9 - Veranstaltungsausblick 2022: 
 
Dr. Christoph Mayer stellt die aus der ausliegenden Liste ersichtlichen Veranstaltungen vor  
Das in 2020 erfolgreich durchgeführte Wildessen soll erneut im Februar 2023 stattfinden. 
 
TOP 10 Weiterentwicklung ZeitRäume Projekte für die Zukunft: 
Dr. Christoph Mayer gibt nochmals einen Überblick zur Entwicklung der ZeitRäume auch im 
Hinblick auf die Nutzung der gesamten Hofanlage für Veranstaltungen, thematische Inhalte und 
die Entwicklung bspw. des Kuhstalls als zentraler Ort für Bodenstedt. Es wird diskutiert, was an 
Veranstaltungen gewünscht und was an Veranstaltungen möglich wäre. 
Fr. Reulecke weist auf die Großkonzeption hin und gibt zu bedenken, dass dabei auch eine 
Aktualisierung der Konzepte nötig wäre. Der Bauzustand wäre zu aktualisieren durch das Büro 
Kleineberg. Die Scheune müsste auch wegen etwaiger Schäden zunächst geprüft werden. 
 
EU-Förderung läuft im Mai 2023 aus, regionale Projekte müssen angezapft werden.  
 
TOP 11a Internetauftritt, soziale Medien: 
Kristina Marotz berichtet. Im Ergebnis muss man daran denken, für die vielen unterschiedlichen 
Medienkanäle die Position eines Pressewartes zu schaffen. Jens Binner berichtet über die 
ähnlich gelagerten Bemühungen des KHB Peine. Eine Seite auf Instagram wäre gut und schnell 
zu organisieren und hätte eine gute Reichweite. 
 
TOP 11b Baumaßnahmen: 
Zu den Akustikproblemen am Boden/Decke im Kuhstall ist nach Nachfrage die Summe im 
Gemeindehaushalt 2021 zu gering und nur für Maßnahmenermittlung ausreichend. Thema ist 
wegen der Denkmalsituation komplex und teuer.  
 
Für die Arbeiten am Sockel am Haupthaus sind Fördermittel zur teilweisen Finanzierung 
bewilligt. Es soll noch in 2022 losgehen. 
 
TOP 13 – Verschiedenes: 
Günther Wolters fragt zur Klavierstimmung. Es sollte regelmäßig eine Pflege des Instrumentes 
erfolgen. 
 
Die Versammlung endet mit dem Schlusswort des Vorsitzenden um 21:10 Uhr. 
 
gez. Kristina Marotz 
-Schriftführerin- 

 
 
 


